

Lunes 03 de Marzo 2025

DELEGACIONES CMIC

Reconoce CMIC obras históricas en Atizapán de Zaragoza

(2025-03-03, Redacción, Diario de México, . 14)

El gobierno municipal de Atizapán de Zaragoza, encabezado por el presidente Pedro Rodríguez Villegas, fue reconocido por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** del Estado de México (**CMIC Edomex**) por la inversión histórica en obra pública realizada en el municipio, destacando el manejo responsable de las finanzas sin contraer deuda. La distinción fue otorgada por Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la cámara, quien resaltó la transparencia en los procesos, desde la licitación hasta la entrega de cada obra, así como el adecuado manejo financiero del municipio.

[Capital EDO.MEX MEX \(Sitio\)](#),[Conexión H \(Sitio\)](#),[EDO.MEX 8 Columnas](#),[EDO.MEX Capital EDO.MEX](#),

Poligrilla Mexiquense // PABLO CRUZ ALFARO

(2025-03-03, Pablo Cruz Alfaro, El Heraldo de México, . 25)

El gobierno de Atizapán de Zaragoza, que encabeza Pedro Rodríguez Villegas, fue reconocido por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** del Estado de México (**CMIC Edomex**) por la inversión histórica en obra pública realizada en el municipio, destacando el manejo responsable de las finanzas sin contraer deuda. El reconocimiento fue entregado en las instalaciones de la **CMIC Edomex**, donde el alcalde estuvo acompañado por el tesorero José Ortega Ríos y el titular de Obras Públicas, Edgar David Vázquez Molina. La distinción fue otorgada por la transparencia en los procesos, desde la licitación hasta la entrega de cada obra, así como el adecuado manejo financiero del municipio.

El sector de la construcción impacta en 183 actividades económicas: CMIC

(2025-03-02, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

A partir de la reciente visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Durango y de los anuncios que se hicieron en los distintos eventos que encabezó, se espera que se empiece a generar mayor actividad en el sector de la construcción. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** filial Durango, Francisco Salazar Mendía, consideró que este sector ha sido escuchado a través del presidente nacional de este organismo, por parte del Gobierno Federal, por lo que esperan que haya más obras y se le dé mayor participación a los empresarios locales.

[DGO El Siglo de Durango \(sitio\)](#),

Explosión en Fidel Velázquez causa daños en edificio de CMIC

(2025-03-02, Erika Uribe, El Sol de Durango (sitio),)

La explosión que se registró la noche del pasado sábado en el fraccionamiento Fidel Velázquez también ocasionó daños al edificio de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, aunque afortunadamente estos no son estructurales ni de consideración. Así lo dio a conocer dicho organismo empresarial a través de su presidente, Francisco Salazar Mendía, quien informó que por este motivo se dañó parte de la estructura del área de capacitación, por lo que se mantendrá fuera de servicio en los próximos días, hasta que estos daños hayan sido reparados.

[CMIC y Fonacot firman convenio para mejorar bienestar de trabajadores de la construcción](#)

(2025-03-02, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Puebla y el Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Fonacot) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de mejorar el bienestar y desarrollo de los trabajadores del sector de la construcción. Durante el evento, el **Presidente de la CMIC**, Gustavo David Vargas Constantini, resaltó la relevancia de este acuerdo, señalando que permitirá fortalecer el acceso de los trabajadores a herramientas financieras que contribuyan a su estabilidad económica y desarrollo integral.

[30 empresas constructoras quebraron en Chiapas en el 2020](#)

(2025-03-02, Marvín Bautista, Diario del Sur CHIS (Sitio),)

La industria de la construcción es uno de los sectores más golpeados económicamente en Chiapas a partir de las consecuencias de la paralización comercial debido a la pandemia del Covid desde marzo del 2020. En este sentido, el aspirante a la presidencia estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Rogelio López Vázquez, indicó que al menos en este grupo de empresarios de la construcción alrededor de 30 empresas consolidadas tuvieron que cerrar de manera definitiva por la falta de proyectos de trabajo.

[El fin de la política de abrazos y no balazos](#)

(2025-03-02, Redacción, Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio),)

La alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal se reunió con el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro, para analizar la forma en que está creciendo Nuevo Laredo. Este año se van a invertir mil 361 millones en obra pública y el sector de la construcción, ofreció trabajar unidos por el desarrollo de la infraestructura y crecimiento económico de la ciudad.

[¿Eres mujer emprendedora de #Metepec? Inscríbete al Reconocimiento Mujer Empresaria 2025](#)

(2025-03-02, Daniela Franco, Digital Mex EDO.MEX (Sitio),)

El Ayuntamiento de Metepec ha lanzado la convocatoria para la primera edición del Reconocimiento Mujer Empresaria Metepec 2025, dirigido a mujeres originarias o vecinas del municipio que se hayan destacado por su contribución al desarrollo económico y al bienestar social. La ceremonia de premiación se llevará a cabo el 8 de marzo en la sede de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Estado de México, ubicada en C. Ali Chumacero 1121, San Lorenzo Coacalco, 52140 Metepec, Méx.

[Alcalde rescatista](#)

(2025-03-03, Confesionario, Zócalo COAH (sitio),)

En el juicio que le siguieron a Ricardo Gutiérrez hubo cuando menos tres contratistas de ICIFED, de Julio Long, involucrados en el desfalco a la **CMIC**. Se habrían prestado a oscuros manejos del que fue presidente del organismo empresarial. Los proyectos que fueron analizados están relacionados con obras en escuelas. Y es que en el ICIFED se llevan a cabo obras para todas las escuelas en las que toman en cuenta a la **CMIC**, a los constructores de cada región. Algunos

de los empresarios hacen trampa. De cada 10 terrenos que los fraccionadores o municipios pretenden donar para infraestructura educativa, uno es rechazado por no cumplir con las especificaciones requeridas para la construcción de un plantel escolar. Esos terrenos resultan inservibles para la construcción de edificios.

SEÑAL POLITICA/ Por: ANWAR A. VIVIAN PERALTA

(2025-03-02, Redacción, Buro Periodístico Online,)

La administración municipal a cargo de la Presidenta municipal NATALY GARCIA DIAZ, dio las gracias al compromiso y solidaridad de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, tras recibir en favor de Su gobierno, un cheque por la cantidad de \$31,580.59. Dijo «Agradecemos a la **CMIC** por su invaluable apoyo, que sin duda se traducirá en una mejor calidad de vida para muchas familias de nuestro municipio». En dicho evento se contó con la presencia del presidente de **CMIC** Reynosa, Ing. GUILLERMO ACEBO SALMAN así como integrantes de dicha cámara de la construcción, que tiene una cobertura regional así como integrantes de la administración municipal que acompañaron también en este importante acto.

[Daisy Herrera TAMP \(sitio\)](#).

ESPALDARAZO DEL BUENO

(2025-03-02, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),)

PENSANDO siempre en mejorar la calidad de vida de los Neolaredenses, la presidenta CARMEN LILIA CANTUROSAS VILLARREAL, sostuvo una encerrona productiva con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** que capitanea PABLO EDUARDO HARO PANDORO. Con el propósito de fortalecer la sinergia y continuar impulsando la transformación de la ciudad, y en donde se refrendó el compromiso del Gobierno Municipal con el sector de la construcción, de seguir trabajando unidos por el desarrollo de la infraestructura y crecimiento económico. Dijo Carmen Lilia: "Este gobierno se ha caracterizado por privilegiar la obra pública y los constructores locales han sido grandes aliados para que llevar a cabo los proyectos que hoy nos colocan como una ciudad ejemplo en infraestructura y desarrollo, y nos da gusto saber que seguiremos trabajando unidos por el progreso de Nuevo Laredo".

El Estado de México cumplió 201 años

(2025-03-03, Pablo Cruz Alfaro, El Heraldo de México (sitio),)

El gobierno de Atizapán de Zaragoza, que encabeza Pedro Rodríguez Villegas, fue reconocido por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** del Estado de México (**CMIC Edomex**) por la inversión histórica en obra pública realizada en el municipio, destacando el manejo responsable de las finanzas sin contraer deuda. El reconocimiento fue entregado en las instalaciones de la **CMIC Edomex**, donde el alcalde estuvo acompañado por el tesorero José Ortega Ríos y el titular de Obras Públicas, Edgar David Vázquez Molina. La distinción fue otorgada por la transparencia en los procesos, desde la licitación hasta la entrega de cada obra, así como el adecuado manejo financiero del municipio.

CONSTRUCCIÓN

Iniciará construcción de vivienda en abril

(2025-03-03, Fernando Navarrete, El Financiero, . 18)

El Infonavit anunció que en abril arrancará la construcción de viviendas, tras ser aprobada la reforma a la Ley del Instituto que le permitirá crear una empresa constructora de vivienda social con esquema de arrendamiento. Octavio Romero, director general del Infonavit, dijo en conferencia de prensa que tras la aprobación, ya se está echando a andar a la nueva empresa filial, llamada Infonavit Constructora, además de las convocatorias para conformar los consejos de administración y aprobar presupuestos, para arrancar la construcción e al menos medio millón de viviendas por parte del instituto.

[Mag Deportes \(Sitio\)](#),

Split Financiero // Problemas ambientales preventivos en la CDMX

(2025-03-03, Julio Pilotzi, La Razón de México, . 17)

El Segundo Foro de Infraestructura, Medio Ambiente y Sustentabilidad CICM 2025 concluyó con una serie de reflexiones sobre los retos y oportunidades que enfrenta la Ciudad de México en materia de desarrollo urbano sustentable. Uno de los ejes temáticos más relevantes del foro fue la economía circular y la gestión de residuos. Durante la mesa redonda sobre este tema, moderada por el ingeniero Donovan Herrera, expertos abordaron la importancia de transitar hacia un modelo de producción más eficiente y sostenible. Reconocieron que la normatividad ambiental en la capital es adecuada, pero aún existen dificultades para su cumplimiento por la falta de infraestructura suficiente para el reciclaje de materiales.

[La Razón On line \(Sitio\)](#).

En Concreto // La oportunidad de los desarrolladores con el Infonavit y de las pymes con la banca

(2025-03-03, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

La oportunidad de los desarrolladores con el Infonavit y de las pymes con la banca y ahora, con el actual Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar, algunos desarrolladores podrán entrar a trabajar con el Infonavit, también con Conavi y quizá con otros organismos para la construcción de la vivienda social (recuerda que aún se discute en la Cámara de Diputados si el Fovissste también puede ser constructor de vivienda a propuesta de legisladores morenistas).

Digitalizar o rezagarse: la encrucijada de la construcción en México

(2025-03-03, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

La industria de la construcción en México enfrenta un desafío crítico: adoptar la transformación digital o quedar rezagada en un mercado cada vez más competitivo. Mientras sectores como la manufactura y los servicios han integrado tecnologías avanzadas como la inteligencia artificial (IA) y la computación en la nube, muchas empresas constructoras mexicanas continúan operando con modelos tradicionales que limitan su crecimiento y capacidad para competir a nivel global. Esta falta de digitalización no solo representa un retraso tecnológico, sino que también amenaza la viabilidad a largo plazo de las empresas nacionales.

Buscan agremiados de la Sección 50 alternativas para obtener casa

(2025-03-03, Redacción, El Porvenir NL (sitio),)

Miles de Trabajadores de la Educación agremiados a la Sección 50 del SNTE que buscan oportunidades para tener una vivienda digna, pudieron conocer diferentes alternativas que ofrecieron expertos que les presentaron opciones en infraestructura para hogares de acuerdo a las necesidades y posibilidades de los interesados. El Secretario General de la Sección 50, Juan

José Gutiérrez Reynosa dijo que uno de los compromisos para sus agremiados era mejorar la calidad de vida.

Aranceles aumentarán costos en construcción: Home Depot

(2025-03-03, Redacción, Información Center CDMX (sitio),)

Los cambios en la política arancelaria están generando un impacto significativo en la industria de la construcción en México, específicamente en el ámbito del suministro de materiales y productos vendidos por grandes empresas del sector. Recientemente, se ha anunciado que las tarifas arancelarias incrementadas sobre ciertos insumos esenciales resultarán en un encarecimiento de los costos, lo que podría repercutir en los precios finales al consumidor. Este aumento en los aranceles tiene como objetivo promover la producción nacional y proteger a los fabricantes locales, sin embargo, el costo de esta protección puede trasladarse directamente a los proyectos de construcción, que ya enfrentan desafíos debido a las fluctuaciones económicas.

RELEVANTES NACIONALES

Y aranceles van

(2025-03-03, José Díaz Briseño, Reforma, . 1)

A pesar de las acciones implementadas por el Gobierno de México nada parece impedir la imposición de aranceles de Estados Unidos mañana martes. La Administración del Presidente Donald Trump aseguró que las tarifas en contra de las importaciones contra México y Canadá siguen en pie para mañana, a pesar de los esfuerzos "razonables" que ambos países han hecho para fortalecer sus fronteras con Estados Unidos.

Jueces liberan a 72 líderes del crimen organizado

(2025-03-03, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

En los últimos tres años, el Poder Judicial ha otorgado la libertad a 72 líderes e integrantes de la delincuencia organizada en el país. De enero de 2022 a enero de 2025 diversos jueces otorgaron libertad a 72 integrantes y líderes de la delincuencia organizada. Entre los 72 delinquentes liberados están Inés Coronel Barrera, líder del Cártel de Sinaloa y suegro de Joaquín El Chapo Guzmán, y Javier Adrián Salazar Ortiz, alias El Barbas, quien por muchos años fue líder regional de Los Zetas.

Galleros, policías y miembros del PJ quieren su partido

(2025-03-03, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4)

El INE ha autorizado a 72 organizaciones para continuar con el proceso de convertirse en partidos políticos en México, mientras que 12 están pendientes y 5 no cumplieron con los requisitos iniciales. Entre las organizaciones aprobadas se encuentran el Partido Fortaleciendo las Tradiciones y el Empleo, que agrupa a criadores y organizadores de peleas de gallos, y el Partido Justicia Social, formado por integrantes del Sindicato de Policías.

La guerra de aranceles trastornará economías locales en México y EU

(2025-03-03, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Texas, California, Michigan, Ohio, Illinois y otros 14 estados de EU, así como 10 en México, resentirán el impacto económico más significativo de los aranceles previstos por la Casa Blanca

para aplicarse mañana, debido a los fuertes lazos en sus sectores de comercio, agricultura, manufactura y automotriz.

Aranceles entran en vigor mañana; Trump aún evalúa porcentaje

(2025-03-03, Reuters, La Jornada, . 1,19)

El secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, afirmó que los aranceles a Canadá y México entrarán en vigor mañana, tal y como está previsto, pero que el presidente Donald Trump determinará sus niveles exactos, ya que con anterioridad el mandatario afirmó que serán de 25 por ciento a los dos países el 4 de marzo.

Aranceles van, pero se negocia cuáles serán

(2025-03-03, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

Los aranceles a productos mexicanos y canadienses entrarán en vigor este martes, confirmó Howard Lutnick, secretario de Comercio de EU, en una entrevista con Fox News. Sin embargo, el funcionario no descartó que el presidente Donald Trump pueda ajustar el porcentaje de los aranceles, actualmente fijado en 25 por ciento, dependiendo del avance en las negociaciones con ambos países. Cabe destacar que una delegación de funcionarios mexicanos, liderados por el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, se encuentra en Washington D. C. desde la semana pasada para tratar de desactivar la amenaza de los aranceles.

EU confirma aranceles a partir de mañana; Trump definirá las tasas

(2025-03-03, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

El secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, anunció que el presidente Trump está considerando diferentes tasas arancelarias para las importaciones de México y Canadá, que entrarán en vigor el martes. Además, se espera que Trump autorice un arancel adicional del 10% a las importaciones de China.

Paran seis minas por inseguridad en Sinaloa

(2025-03-03, El Sol de Sinaloa, El Sol de México, . 1, 4 5)

Seis minas han detenido operaciones en Sinaloa debido a la violencia generada por grupos delictivos desde 2017; cuatro de ellas en Concordia y dos en Cosalá, afectando la extracción de metales como oro y plata. El cierre más reciente es el de la mina San Rafael, una de las más importantes en la producción de plata en el estado, que suspendió actividades en febrero. Mil 600 trabajadores quedaron sin empleo, de los cuales 400 eran empleados directos y mil 200 indirectos.

Destinan 144 mil MDP para tren México-Querétaro

(2025-03-03, Enrique Torres Rojas, El Heraldo de México, . 1, 16)

El gobierno mexicano ha anunciado una inversión de 144 mil millones de pesos para la construcción del ferrocarril de pasajeros México-Querétaro, que tendrá una longitud de 225 kilómetros y podrá alcanzar velocidades de hasta 200 km/h. El tiempo de recorrido será de una hora con 50 minutos y se espera que genere 180 mil empleos. La construcción se llevará a cabo entre 2025 y 2027, con la intención de poner en operación los trenes en 2028.

Aprietan elección al PJ; Morena con 4.4 mmdp

(2025-03-03, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El partido Morena no aplicará la austeridad en 2025 y dispondrá de 4 mil 403 millones de pesos por concepto de financiamiento federal y de las 32 entidades del país. A escala estatal, el Edomex, gobernado por Delfina Gómez, es la entidad que más recursos otorgará a Morena, con 325.6 millones de pesos, le sigue Ciudad de México, con 137.7 millones de pesos, y Jalisco, que le autorizó 132.7 millones de pesos este año.

Una elección...en redes sociales

(2025-03-03, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A pocos meses de la elección de 881 cargos dentro del Poder Judicial federal y de cientos más en los estatales, las reglas que regirán el proceso siguen sin ser claras para la sociedad y los mismos aspirantes, quienes competirán con recursos limitados. Los aspirantes a jueces y magistrados pelearán tanto en las calles como en las redes sociales para ganar visibilidad en la primera elección judicial que se llevará a cabo por primera vez en la historia de México.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Pide Concanaco llegar a un acuerdo con EU

(2025-03-03, Verónica Gascón, Reforma, . 5)

Empresarios exigieron llegar a un acuerdo en la relación comercial entre México y Estados Unidos para evitar que siga la incertidumbre sobre la imposición de aranceles. “Los negocios y las inversiones no funcionan con prórrogas de un mes, debe haber un esfuerzo adicional para generar mayor competitividad en el País: lo que se espera es que ese plazo que se estableció (para imponer aranceles) no entre en vigor. “Una cosa es el discurso político otra la decisión económica”. aseguró en entrevista Octavio de la Torre, presidente de Concanaco.

Apuesta a la IA

(2025-03-03, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 1, 3)

El Gobierno federal prepara una serie de proyectos basados en el uso de la Inteligencia Artificial (IA), los cuales se podrían anunciar en breve, adelantó Marcio Aguiar, director de la división Enterprise de Nvidia para América Latina. “Hay un plan del Gobierno mexicano de invertir más en el tema de Inteligencia Artificial. Ya tuve reuniones con las Secretarías de Innovación y con la de Economía”, afirmó el directivo en entrevista la semana pasada. El fin de semana, Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), firmó un acuerdo con Calista Redmon, VP of Global AI Initiatives de Nvidia, para “afianzar” la soberanía de la IA en México.

"Tarifas de Trump, un riesgo para empresas"

(2025-03-03, Redacción, El Universal, . 23)

Los aranceles a las exportaciones de México y Canadá que prevé imponer mañana el presidente Donald Trump representan una amenaza real para la economía de México y de Norteamérica, advirtió la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El organismo empresarial consideró que se debe reforzar la estrategia diplomática, de manera que México mantenga negociaciones firmes para evitar la aplicación de aranceles. Asimismo, urgió a defender el libre comercio, al resaltar que las empresas y cámaras empresariales deben unirse para visibilizar los efectos negativos de esas políticas.

Solo 5 de 6,100 maquiladoras alegan doble impuesto: SAT

(2025-03-03, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 1, 18)

El administrador general de Recaudación del SAT, Gari Flores Hernández, negó un supuesto impacto negativo en la industria maquiladora por la retención de IVA y precisó que de un universo de 6 mil 100 empresas de ese sector, 132 gozan de beneficios fiscales específicos, pero se tienen identificadas a "cinco que abusan de esas facilidades". Además, precisó que respecto a los señalamientos de organismos empresariales como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que estimó una afectación de 44 mil millones de pesos, declaró que "eso es totalmente falso".

Disputa entre el SAT y las maquiladoras por supuesto "doble" cobro de IVA, aún está por definirse

(2025-03-03, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 13)

En los últimos días, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la industria maquiladora han dirimido una disputa por lo que la iniciativa privada denuncia como un "doble cobro" de IVA; sin embargo, las autoridades fiscales rechazan las acusaciones y han asegurado que se trata de una norma que se ha venido aplicando desde el 2011 y de la cual ahora cinco empresas quieren abusar. El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) ha asegurado que se trata de una "doble tributación de IVA", para la cual no tendrán ni los márgenes ni las ganancias suficientes para poder pagar. La Coparmex ha advertido que de avalarse esta "doble tributación", empresas exportadoras mexicanas podrían "morir" al irse a la quiebra total.

Advierte IP impacto de aranceles

(2025-03-03, Redacción, Basta, . 6)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) advirtió que la imposición de aranceles por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a las importaciones provenientes de México representa una amenaza real para la economía de México y de Norteamérica. El organismo empresarial indicó que estas medidas no solo afectarían la economía mexicana, sino que también impactarían negativamente a los consumidores y las empresas estadounidenses, poniendo en riesgo la estabilidad económica de toda la región de América del Norte.

Inversionistas pierden confianza en México

(2025-03-03, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24)

La inversión que requiere el país es aquella que genere acervo de capital y asegure la creación de empleos permanentes y de calidad, pero en estos momentos, "no hay indicios de un dinamismo importante en la inversión productiva del país", aseveró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), al señalar que la inversión extranjera directa (IED) comienza a mostrar debilidad en la confianza de los inversionistas. El organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), observó que, a pesar del significativo repunte que tuvo la inversión en 2023 como consecuencia de las obras insignia del gobierno, "su aportación al crecimiento en el sexenio fue nula. Igual que el gasto en consumo de gobierno que también tuvo una nula aportación al crecimiento en el periodo"

Análisis Superior // Otra versión

(2025-03-03, David Páramo, Excélsior, . 3)

Es muy poco común que el SAT, encabezado por Antonio Martínez Dagnino, haga comentarios públicos sobre asuntos que se encuentran en litigio, por lo que es muy relevante la conversación que tuvo el Padre del Análisis Superior con el administrador general de recaudación, Gari Flores, en su programa de Imagen Radio. Como ya le ha informado el PAS en este espacio, la versión de las empresas maquiladoras a través de sendos comunicados de prensa de Coparmex, presidida por Juan José Sierra, y un muy extraño comunicado de Index, que mal dirige Carlos Palencia, y conversaciones con este periodista se colige que:

El Contador

(2025-03-03, El Contador, Excélsior, . 3)

Hasta Santa Clara, California, EE. UU., viajó el líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, para reunirse ni más ni menos que con la vicepresidenta de AI Nations de Nvidia, Calista Redmond, y con el equipo de Cipro Holding, primer laboratorio de inteligencia artificial impulsado por Nvidia. Durante la reunión se firmó un acuerdo para afianzar la inteligencia artificial en México. Este pacto, considerado estratégico por Cervantes, busca situar al país entre las principales economías líderes en innovación tecnológica y redefinir el futuro digital en la comunidad empresarial. El Cipro Holding establece alianzas estratégicas con líderes globales para transformar industrias y crear soluciones innovadoras.

Aranceles pondrán en riesgo integración de servicios e inversiones para la región:

Concanaco Servytur

(2025-03-02, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

La imposición de aranceles por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a las importaciones provenientes de México, podría afectar no solo el intercambio de bienes, sino también la integración de servicios e inversiones que sustentan la economía de la región, advirtió la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). A través de un comunicado, la Confederación señaló que estas medidas no solo perjudicarían la economía mexicana, sino que también impactarían negativamente a los consumidores y las empresas estadounidenses, poniendo en riesgo la estabilidad económica de toda la región de América del Norte.

[El Economista \(sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#),

Perdida en empleo e incertidumbre detonarían aranceles: Concanaco

(2025-03-02, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Pérdida de empleos en México y Estados Unidos, incertidumbre económica y en la inversión, caída en exportaciones de 12% y de 4.4% PIB, afectaciones en cadenas de suministro y en empleo, pues 14 por ciento de los puestos formales dependen de manufacturas de exportación, señaló la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco).

"Tarifas de Trump, un riesgo para empresas"

(2025-03-03, Redacción, El Universal (sitio),)

Los aranceles a las exportaciones de México y Canadá que prevé imponer mañana el presidente Donald Trump representan una amenaza real para la economía de México y de Norteamérica, advirtió la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El organismo empresarial consideró que se debe reforzar la estrategia diplomática, de

manera que México mantenga negociaciones firmes para evitar la aplicación de aranceles. Asimismo, urgió a defender el libre comercio, al resaltar que las empresas y cámaras empresariales deben unirse para visibilizar los efectos negativos de esas políticas.

[Vanguardia COAH \(sitio\).](#)

SAT niega afectaciones a maquilas y acusa abuso de empresas

(2025-03-02, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

El administrador general de recaudación del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Gari Flores Hernández, desmintió sobre un supuesto impacto negativo en la industria maquiladora por retención del Impuesto al Valor Agregado (IVA), debido a que solo cinco empresas están abusando del esquema fiscal que existe actualmente. Además precisó que respecto a los señalamientos de organismos empresariales como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que estimó una afectación de 44 mil millones de pesos, declaró que "eso es totalmente falso".

[El Economista \(sitio\).](#)

Reformas a la Ley de Amparo representa un grave retroceso en la defensa de los derechos fundamentales en México

(2025-03-03, Redacción, News México (Sitio),)

En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) consideramos que la reciente aprobación de la reforma a la Ley de Amparo en la Cámara de Diputados, representa un grave retroceso en la defensa de los derechos fundamentales en México. Al limitar el alcance de las sentencias que declaran la inconstitucionalidad de normas generales, se deja en estado de indefensión a millones de personas, especialmente a quienes no cuentan con los recursos para costear un abogado y promover su propia demanda cuando algún derecho les sea violentado o restringido.

CDMX celebra 700 años de historia y refuerza su posicionamiento turístico global

(2025-03-02, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio),)

La Ciudad de México tuvo una destacada participación en la 44a Vitrina Turística de la Asociación Colombiana de Agencias de Viajes y Turismo (ANATO) 2025, donde reafirmó su posición como uno de los destinos turísticos más atractivos a nivel mundial. Durante los tres días de actividades, la capital mexicana concretó más de 500 citas de negocios, con la participación de funcionarios, touroperadores, asociaciones y cámaras empresariales.

Efecto de fuerte carga fiscal

(2025-03-03, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, admitió que la informalidad en la economía mexicana es grande y atribuyó este fenómeno al complejo sistema tributario. El esquema fiscal, de acuerdo con el dirigente, impone una pesada carga y nullos incentivos que llevan a pequeñas empresas a la informalidad.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Arrodillados

(2025-03-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

México entregó a Estados Unidos a 29 mexicanos acusados de narcotráfico, un hecho que no fue una extradición legal, según el fiscal general, Alejandro Gertz Manero. Algunos de los acusados tenían suspensiones judiciales, otros podrían ser sometidos a la pena de muerte en Estados Unidos, lo cual impediría su extradición. Es tan clara la violación a la ley que los encargados de la seguridad quisieron eximir de responsabilidad a la presidenta Sheinbaum.

Tolvanera // Rendijas

(2025-03-03, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

La presidenta Sheinbaum dio el golpe y decidió meterse al callejón con pertrechos. Busca rendijas. El mundo lo advierte y reconoce. Desde la Corte hasta el pequeño juzgado. Un sistema manipulable y, en los últimos años, deliberadamente metido en un conflicto político. Tan maleable que los narcos gozaban de sus despachos y jueces preferidos.

Historias de NegoCEOs // El plan antiaranceles de México

(2025-03-03, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

Los funcionarios del gobierno de Claudia Sheinbaum están seguros sobre un tema respecto a Estados Unidos: que las amenazas de aranceles de Donald Trump son ciertas y que, incluso a costa de las empresas y consumidores estadounidenses, el impulsivo presidente está dispuesto a aplicarlos para mostrar su poder. Por eso, el gobierno mexicano está haciendo todo lo posible -y lo inimaginable- para congraciarse con Trump.

Bitácora Del Director // Justicia que no olvida

(2025-03-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Rafael Caro Quintero, el hombre que presumió que podía pagar la deuda externa de México cuando fue detenido en 1985, apareció el viernes en una corte federal en Brooklyn, maniatado con las esposas que pertenecieron a Enrique Kiki Camarena, el agente de la DEA al que presuntamente torturó y asesinó en Guadalajara, creyendo que él había delatado la localización del rancho El Búfalo –en Allende, Chihuahua–, donde se producían y empacaban miles de toneladas de marihuana, y que fue intervenido por el Ejército el 6 de noviembre de 1984.

Veranda // Una relación institucional entre Sectur y Asetur

(2025-03-03, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Este marzo sesionará la Unión de Secretarios de Turismo de México, que preside Bernardo Cueto, junto con Josefina Rodríguez, la titular de Turismo federal. Con ello acabará el impasse provocado por Juan Enrique Suárez, el anterior presidente de Asetur y titular de Turismo de Nayarit, molesto por no haber sido invitado por la presidenta Claudia Sheinbaum para reemplazar a Miguel Torruco, el anterior secretario federal.

Activo Empresarial // Competencia y Ramírez Cuéllar, Iniciativa; Dispositivos médicos; Telefónica frente a rumores

(2025-03-03, José Yuste, Excélsior, . 2)

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, presentó una iniciativa interesante para sustituir a la Cofece, la Comisión Federal de Competencia Económica. La iniciativa habla de crear una Agencia Nacional para la Competencia y el Bienestar Económico. Para empezar, tendría una Fiscalía Antimonopolio, con autonomía técnica y de gestión.

Cuenta Corriente // Ebrard negocia bajo presión interna y externa

(2025-03-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, se reunió con el representante Comercial de EE. UU., Jamieson Greer, y el secretario de Comercio, Howard Lutnick, para negociar un aplazamiento de un mes en la fecha límite impuesta por Trump para negociar aranceles a las exportaciones mexicanas. Ebrard enfrenta críticas constantes que buscan debilitar su credibilidad y capacidad negociadora.

Análisis Superior // Otra versión

(2025-03-03, David Páramo, Excélsior, . 3)

Es muy poco común que el SAT, encabezado por Antonio Martínez Dagnino, haga comentarios públicos sobre asuntos que se encuentran en litigio, por lo que es muy relevante la conversación que tuvo el Padre del Análisis Superior con el administrador general de recaudación, Gari Flores, en su programa de Imagen Radio. Como ya le ha informado el PAS en este espacio, la versión de las empresas maquiladoras a través de sendos comunicados de prensa de Coparmex, presidida por Juan José Sierra, y un muy extraño comunicado de Index, que mal dirige Carlos Palencia, y conversaciones con este periodista se colige que:

Juegos De Poder // Réquiem al Estado de derecho mexicano

(2025-03-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La ley ya ni siquiera es indicativa, como solía suceder en México, mucho menos obligatoria. Cada vez estamos peor. El gobierno se ha inventado oscuras disposiciones de la Ley de Seguridad Nacional para expulsar y no extraditar a 29 criminales de la peor ralea a Estados Unidos, pisoteando, así, todos sus derechos.

Duda Razonable // Proyecto Saquaro: el otro efecto Trump

(2025-03-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Apenas llegada a Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum quiso mandar un mensaje que impactara la economía de los empresarios que miraban a México con escepticismo. Se reunió con empresarios estadounidenses y mexicanos y anunció inversiones privadas por 20 mil millones de dólares. En ese anuncio la acompañó Sarah Bairstow, líder de Mexico Pacific, que invertiría 15 mil de los 20 mil anunciados en un gasoducto de Texas a Puerto Libertad, Sonora, y en una planta de licuefacción para surtir al mercado asiático.

Día con Día // Trump y la diplomacia de callejón

(2025-03-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La política exterior de Trump se despliega como una sucesión de partidas de pócar con cartas marcadas para obtener de cada país lo que quiere, en un estilo de transacciones duras y ganancias tangibles, como la de obligar a Ucrania a poner en la mesa sus minerales raros para tener apoyo estadounidense. Trump percibe aquel orden como una camisa de fuerza costosa para Estados Unidos. Cree que el mundo ha medrado de la hegemonía estadounidense, haciéndola librar guerras caras que no eran suyas, proteger países que no era su interés proteger, sostener un esquema global de comercio en el que la economía estadounidense subsidia con sus déficits comerciales a otros países, en especial a sus competidores, todo lo cual ha conducido a que

Estados Unidos perdiera su grandeza y dejara de mirar por sus intereses, antes que por los de ningún otro país.

Coordenadas // Corre la cuenta regresiva para los aranceles

(2025-03-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Si no ocurre un cambio de última hora, mañana será el primer día desde que entró en vigor el TLCAN, hace poco más de 31 años, en el que las exportaciones mexicanas a Estados Unidos pagarán arancel. No hubo ninguna comunicación de los funcionarios mexicanos que estuvieron en Washington que sugiriera un acuerdo próximo; en cambio, sí se dio el señalamiento de Howard Lutnick, secretario de Comercio del gobierno de Estados Unidos, en una entrevista ayer en la cadena Fox News: "Ellos (México y Canadá) han hecho bastante. Y en este momento (Trump) está pensando en cómo quiere jugar con México y Canadá. Y esa es una situación fluida. El martes habrá aranceles para México y Canadá y vamos a dejar que el presidente y su equipo negocien exactamente cuáles son estos".

Estrictamente Personal // Están juntando la artillería

(2025-03-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

La expulsión de 29 narcotraficantes a Estados Unidos fue una acción sin precedente que podría definir la presidencia de Claudia Sheinbaum. La entrega de 29 narcotraficantes no detuvo las amenazas militares contra México. Se desconoce hasta dónde está colaborando realmente el gobierno de Sheinbaum en las acciones militares y de espionaje estadounidenses contra los cárteles mexicanos, porque luce descolocado ante las crecientes acciones ofensivas, y las contradicciones públicas en las que incurren no permiten determinar qué sabe y qué desconoce de lo que está haciendo la Administración Trump.

Ricos y Poderosos // Pemex, ruta de refinación, ¿inviabile?

(2025-03-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)

Los resultados de Petróleos Mexicanos al cierre del 2024 dejan en evidencia que su oneroso "rescate" y el modelo orientado a la refinación fracasaron. Las pérdidas de la petrolera durante el sexenio lopezobradorista, la notable caída de la producción y los números rojos en la subsidiaria dedicada a la refinación lo demuestran. Pemex no solo registra pérdidas en casi todas sus líneas de negocio; también tiene la deuda más alta en 13 años.

La Quinta Transformación // Sin derecho de picaporte con Trump

(2025-03-03, Darío Celis Estrada, El Herald de México, . 7)

La mañana del miércoles 7 de septiembre de 2016, Luis Videgaray presentaba a Enrique Peña su renuncia. El secretario de Hacienda dimitía por el escándalo que causó la visita a México de Donald Trump. Videgaray y Jared Kushner habían sido presentados meses atrás por un financiero amigo común y ambos fraguaron, secretamente, el viaje y reunión del entonces candidato Trump con Peña Nieto.

Desde El Piso de Remates // Buscan crear un "Coneval" ciudadano

(2025-03-03, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 17)

Un grupo de organizaciones civiles, entre ellas Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, que coordina Rogelio Gómez Hermosillo. Preocupados por la desaparición del Coneval, uno de los órganos autónomos en proceso de extinción, están analizando la creación de un organismo

ciudadano que realice las funciones de medición de la pobreza bajo todas sus dimensiones, así como la valuación de los programas sociales.

Corporativo // Mirar al norte

(2025-03-03, Rogelio Varela, El Independiente, . 17)

Una empresa que está apoyando a que más productores mexicanos de alimentos puedan exportar a Estados Unidos en medio de las amenazas arancelarias de Trump es Bosanet que tiene como CEO a María Ximena Arbeláez. Bosanet con pocos meses en operación se ha convertido en la plataforma para que en especial las Pymes puedan incursionar en el mercado más grande del mundo en un acompañamiento que va desde el análisis del producto hasta la búsqueda de mercados que incluyen cadenas comerciales, hoteles y restaurantes que buscan productos de nicho ó acento en la comida orgánica.

El fin de los abrazos

(2025-03-03, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

La decisión de entregar 29 capos criminales a Estados Unidos debe ubicarse en este contexto extraordinario. Esto no parece un guiño a los negociadores comerciales para evitar los aranceles, sino un obsequio a los halcones. No se trata de una extradición, como se ha insistido. Es una decisión del poder que aprovecha la abolición definitiva de la legalidad en México.

Putinización

(2025-03-03, Denise Dresser, Reforma, . 11)

La "putinización" de la política global se refiere a un nuevo orden internacional donde los fuertes hacen lo que quieren y los débiles sufren lo que deben. En este contexto, el presidente y el vicepresidente de Estados Unidos se exhibieron tal como son: hombres sin ética, hombres sin convicciones, bullies de barrio, bravucones que jamás han resistido una invasión, o han dormido en un refugio antiaéreo, o han apoyado a tropas en el frente de batalla.

TREN MAYA

El Ejército se asesora para el tren al AIFA

(2025-03-03, Redacción, El Financiero, . 19)

Una comisión de militares, pertenecientes al AIFA, y que están bajo el mando del general Isidoro Pastor, director de dicho puerto aéreo, han recibido asesoramiento por parte del Tren Maya para la operación de ferrocarriles, información que sería usada para la operación militar del tren que conectará a Buenavista con la terminal aérea ubicada en Santa Lucía.

Cuentas públicas bajo escrutinio

(2025-03-03, Jonathan Nácar, Eje Central, . 18 19)

LA ASF REPORTA un desvío de recursos de 51 mil millones, con poca transparencia en obras insignia como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas. Ganadores en opacidad. Entre las dependencias más observadas destaca la Secretaría de Turismo (Sectur) por irregularidades en las obras insignia del gobierno anterior, como los proyectos ferroviarios del Tren Maya, el tren Interurbano México-Toluca y la ampliación del tren suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Impulsa Renacimiento Maya a empresas yucatecas

(2025-03-02, Redacción, Imagen Radio (sitio),)

Las empresas yucatecas se fortalecen con el Renacimiento Maya, como GOES Industries, que en un evento encabezado por el Gobernador Joaquín Díaz Mena inauguró este día su planta manufacturera, proyecto que representa una inversión de 235 millones de pesos y la generación de 170 empleos directos y 180 indirectos. En su mensaje, el Gobernador celebró la inauguración de la planta manufacturera de GOES Industries, proyecto que representa inversión, generación de empleos y el compromiso del sector privado con el crecimiento del estado. Con el Renacimiento Maya, continuó Díaz Mena, se busca que las empresas locales se integren a las grandes cadenas de valor a nivel nacional e internacional y tengan más oportunidades de crecimiento, fortaleciendo nuestra capacidad de producción y exportación.

El Tren Maya, el ecocidio más grande promovido por un gobierno en México, según Miguel Bárcena.

(2025-03-02, Claudia Echeverry, Canal 40 Adn,)

Miguel Bárcena critica la construcción del Tren Maya, calificándola como el mayor ecocidio promovido por un gobierno en México. Destaca la contradicción entre las promesas de no talar árboles y la realidad de la deforestación masiva. Científicos y organizaciones, incluyendo el Tribunal Internacional sobre los Derechos de la Naturaleza, han denunciado daños irreversibles a ecosistemas y violaciones a derechos indígenas. El tribunal condenó al Estado mexicano y ordenó la suspensión del proyecto, ignorado por el gobierno. Se anticipan más problemas con la operación del tren en el futuro.

AIFA

Rumbo Político // Claudia Sheinbaum: un paso firme contra la delincuencia

(2025-03-03, Arturo Ávila, El Heraldo de México, . 21)

La reciente expulsión de 29 delincuentes a Estados Unidos es un hecho histórico en el marco de la cooperación binacional entre México y ese país. La operación fue quirúrgicamente coordinada entre la Fiscalía General de la República (FGR) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), e involucró un despliegue sin precedentes. Más de tres mil 500 elementos de seguridad, 342 vehículos y 20 aeronaves participaron en el traslado de los reos hasta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

Tiros Libres

(2025-03-03, Redacción, Ovaciones, . 16)

Habrá que ver si alguien, en la conferencia mañanera de este lunes, le pregunta a la presidenta Claudia Sheinbaum, o si alguien de su gabinete que la acompañe se adelanta y precisa, cuánto tuvo que pagar el gobierno de México para estar en las cortinillas de la entrega de la estatuilla del Oscar, este domingo. En el canal TNT, en televisión cerrada, se vio al menos en uno de los cortes de la primera hora para ir a comerciales a dos conductores quienes dijeron que viajaron al sureste del país por la aerolínea estatal Mexicana, desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. ¿Quién pompó?

Acusan avance lento en obras de ampliación del Suburbano

(2025-03-02, Alejandro León, Reforma.com (sitio),)

El Gobierno del Estado de México informó que los trabajos de ampliación del Tren Suburbano de Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) registran un avance del 80 por ciento. Sin embargo, vecinos de Tultepec cuestionaron el reporte, pues han visto que un gran porcentaje de las obras presentan retrasos, tanto en ese Municipio como en Tultitlán o en Nextlalpan.

¿Llegarán más vuelos al AICM? Industria aérea padece limitación de operaciones

(2025-03-03, Dan Ibáñez, El CEO MX (sitio),)

La reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) fue uno de los factores que provocaron una disminución en el tráfico aéreo nacional en 2024 debido a su importancia en la conectividad de la aviación nacional. A su vez, generó estrategias de mitigación en las aerolíneas. De acuerdo con el CEO de OMA, la limitación de operaciones del aeropuerto Benito Juárez ha impulsado la movilización desde los aeropuertos que administra hacia otras terminales cercanas al área metropolitana de la Ciudad de México, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el de Toluca, con un crecimiento de 8.18% en sus operaciones a la zona.

REFINERÍA DOS BOCAS

Ricos y Poderosos // Pemex, ruta de refinación, ¿inviable?

(2025-03-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)

Los resultados de Petróleos Mexicanos al cierre del 2024 dejan en evidencia que su oneroso "rescate" y el modelo orientado a la refinación fracasaron. Las pérdidas de la petrolera durante el sexenio lopezobradorista, la notable caída de la producción y los números rojos en la subsidiaria dedicada a la refinación lo demuestran. El rumbo energético trazado desde el gobierno anterior apostó por un modelo de refinación de petróleo y producción local de gasolinas. En cuanto a los fiscales, a través de la reducción de los Derechos sobre la Utilidad Compartida (DUC), la Federación dejó de recibir 723 mil millones de pesos, más las aportaciones patrimoniales que se canalizaron fundamentalmente para la construcción de la Refinería de Dos Bocas y el pago de deuda.

Pemex, ruta de refinación, ¿inviable?

(2025-03-03, Marco A. Mares, El Economista (sitio),)

Las pérdidas de Pemex se concentran fundamentalmente en Pemex Transformación, la división encargada de la refinación. Pemex Transformación perdió 585 mil millones de pesos que representan el 95% del total de sus pérdidas. De acuerdo con el investigador en Energía y Medio Ambiente del Centro de Investigaciones y Estudios Presupuestales (CIEP), César Rivera, el gobierno ha transferido a Pemex 2.8 billones de pesos en dos tipos de apoyos: fiscales y financieros. En los fiscales, a través de la reducción de los Derechos sobre la Utilidad Compartida (DUC), la Federación dejó de recibir 723 mil millones de pesos. Más las aportaciones patrimoniales que se canalizaron fundamentalmente para la construcción de la Refinería de Dos Bocas y el pago de deuda.

SICT

Estos nuevos vehículos deben cumplir con la verificación 2025 en CDMX

(2025-03-02, Redacción, Eduardo Breceda, El Universal (sitio),)

Durante el proceso de verificación se realiza una inspección de los componentes del automóvil y sus emisiones de dióxido de carbono. Por ello, es necesario que todos los vehículos pasen por esta revisión para regular y controlar la emisión de agentes contaminantes. Precisamente, para cumplir con dicha norma, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Dirección General de Autotransporte Federal, informó que "el autotransporte federal y el transporte privado deberán presentar la verificación semestral obligatoria de emisión de contaminantes por opacidad del humo y concentración de gases en el año 2025".

Finabien, con 100 días para ceder funciones

(2025-03-02, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio),)

Financiera para el Bienestar (Finabien) tendrá 100 días para ceder sus atribuciones en materia de telecomunicaciones a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), según el anteproyecto enviado a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer). En cuanto a las atribuciones en materia satelital que tenía Finabien, el documento menciona que, una vez publicado que este decreto sea publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el Consejo de Seguridad Nacional emitirá los acuerdos inherentes al Sistema Satelital Mexicano Mexsat. "Con la finalidad que se coordine con la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones en la administración y operación de la denominada Mexsat". Mientras que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) deberá llevar a cabo todas las acciones, a efecto de ceder a favor de la ATDT, las concesiones vigentes relativas al Sistema Satelital Mexicano Mexsat.

Garantiza SICT y CAPUFE correcta operación de camino provisional de la carretera Acatzingo-Ciudad Mendoza

(2025-03-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) informan que el camino provisional de la carretera 150D Acatzingo-Ciudad Mendoza del km 230+180 al 230+480, ha mantenido un aforo diario promedio de 7 mil 819 vehículos, lo que confirma el correcto trazo y medidas de seguridad dispuestas para la circulación de los usuarios.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Disminuye 39.3% inversión de Pemex y CFE en infraestructura

(2025-03-03, Alejandro Alegría, La Jornada, . 22)

El gasto de las empresas estatales, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en construcción, conservación de obras y adquisición de bienes, se desplomó 39.3 por ciento este enero, en línea con una reducción generalizada de la inversión física, reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Para este año, el Congreso de la Unión aprobó en el Presupuesto de Egresos de la Federación que Pemex gaste 209 mil 991 millones de pesos en este rubro, que deberá destinar a proyectos de hidrocarburos, obras de infraestructura social de asistencia y seguridad social, mantenimiento, estudios de preinversión, programas de adquisiciones, otros proyectos de infraestructura y conservación de instalaciones marítimo-portuaria.

¿Potencia científica?

(2025-03-02, Javier Flores, Nexos (Sitio),)

Convertir a México en una potencia científica es un objetivo muy ambicioso y es válido preguntarse si es factible aproximarse a esa meta cuando el país destinó apenas 0.27 % del Producto Interno Bruto (PIB) a investigación y desarrollo en 2022, de acuerdo con datos del Banco Mundial. Además, que en el Presupuesto de Egresos de la Federación proyectado para el primer año de este gobierno hay una reducción de 7 % en términos reales para estas áreas respecto a 2024 de acuerdo con diversas estimaciones. ¿Es posible convertir al país en una potencia científica sin dinero y sólo mejorando la forma en que se organizan estas actividades?

REFORMA ENERGÉTICA

¿Por qué recuperar el sector energético?

(2025-03-03, Alonso Romero, La Jornada, . 17)

Vale la pena recordar que Chile fue el primer país en privatizar su sector eléctrico y el primero en llevar a cabo el experimento de "mercado eléctrico" con un Estado "regulador" a finales de los 70. De acuerdo con ese dogma, en manos de privados, esto nunca pasaría. A la hora de escribir este artículo, la probable causa parece ser falta de inversión en sistemas de seguridad en el sector de distribución. Esto no es un resultado aislado, Reino Unido (RU), otro gran exponente de la privatización y del fallido experimento de "mercados eléctricos" ha tenido aumentos descomunales en las tarifas.

[La Jornada \(sitio\)](#),

Pemex con pérdidas y retos operativos Por Eduardo Gomez de la O

(2025-03-03, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1, 17)

Petróleos Mexicanos (PEMEX) publicó ayer su reporte correspondiente al cuarto trimestre de 2024, el documento revela un desempeño mixto para la empresa estatal. Mientras destaca avances en sostenibilidad, refinación y reducción de deuda, los resultados financieros muestran una pérdida neta significativa y una caída en la producción de hidrocarburos, planteando interrogantes sobre su capacidad para impulsar el crecimiento económico de México en el corto plazo.

Reivindicación de la soberanía energética

(2025-03-03, Manuel Rodríguez González, El Heraldo de México (sitio),)

Como científica, ambientalista y presidenta de la República, Claudia Sheinbaum inauguró la nueva Central Ciclo Combinado Salamanca que, después de 55 años, sustituye a la antigua central termoeléctrica. Esta nueva central no solamente aportará 927 Megawatts (MW) al Sistema Eléctrico Nacional (SEN), garantizando la luz a más de 5 millones de habitantes de la región del Bajío; sino también, es una de las diversas obras que se llevan a cabo por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para mantener y defender la soberanía energética de México.

Sheinbaum inaugura planta eléctrica en Salamanca y cierra puertas a inversionistas extranjeros | Video

(2025-03-03, Redacción, La Neta Neta MX (sitio),)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, inauguró este sábado la nueva Central de Ciclo Combinado Salamanca, destacando que México no necesita de inversionistas extranjeros para

desarrollar su industria energética y petrolera. Más adelante se construirá una segunda fase del proyecto, denominada "Salamanca 2", que sumará 478 megavatios adicionales a los 927 megavatios actuales, consolidando a Guanajuato como un eje clave en la transición energética del país.

[ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Aristegui Noticias \(sitio\)](#).

La Presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que la CFE volvió a ser una empresa del Estado tras reformas aprobadas en el Congreso.

(2025-03-02, Sandra González, Canal 120 Milenio,)

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha declarado que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha recuperado su estatus como empresa estatal, con la condición de no ser considerada un monopolio, tras las reformas aprobadas en el Congreso que revocaron la reforma energética de 2013. Durante la inauguración de una central de ciclo combinado en Salamanca, Guanajuato, Sheinbaum criticó la situación previa de la CFE, que, según ella, le impedía competir con las empresas generadoras de electricidad privadas. La mandataria enfatizó la decisión de modificar la constitución y revertir la reforma energética de 2013, que, según su perspectiva, perjudicó al país.

[Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#), [Cabecera \(Sitio\)](#).

PRECANDIDATOS

Precandidatos queman últimos cartuchos a una semana de los comicios primarios en Honduras

(2025-03-02, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio),)

Los precandidatos a cargos de elección popular que participarán en las elecciones primarias e internas de Honduras, programadas para el próximo 9 de marzo, queman desde este domingo sus últimos cartuchos para ganar el voto de la ciudadanía en sus campañas electorales, previo a las elecciones generales de noviembre. En las elecciones primarias, que no son obligatorias, participarán los tres partidos mayoritarios del país centroamericano: Libertad y Refundación (Libre, en el poder), liderado por el expresidente Manuel Zelaya, quien además asesora a su esposa y actual presidenta, Xiomara Castro; el Partido Nacional, la primera fuerza de oposición; y el Partido Liberal, la segunda.